



学校だより 1月号 チャレンジスクール

始良市立山田中学校
令和4年1月28日



山田中ホムページ



令和4年の始まり！～目標へ向けて～

校長 飯山 哲志

令和4年が始まりました。今年は明るい年になればと思います。3学期の始業式では、子ども達にコロナに負けず反省をいかしてそれぞれの目標に向かって努力してほしいということを伝えました。また各学年の生徒代表も「日々の勉強を大切にし苦手教科の克服に努めたい。」など3学期に向けての抱負について決意を表明しました。各自が目標を達成できればと思います。

また、1月初めに本校では席書会が開催されました。子ども達は、考えた四文字熟語に思いを込めて真剣な表情で一文字一文字筆をはしらせていました。子ども達の書いた四字熟語には、「不言実行」「一意専心」「不撓不屈」など自分に対して激励する言葉や今後の励みになる言葉が多くみられました。今年がそんな年になればと思います。その後、恒例の百人一首大会がトーナメント戦で行われ、熱戦の末、3年生の和田葵さんが見事、栄冠に輝きました。

さて冬休みに多くのスポーツが開催され、私もテレビ観戦いたしました。ひたむきな姿に多くの感動が生まれるのだと感じました。特に箱根駅伝では昨年の悔しさをはらすかのように青山学院大学が2位に10分以上の差をつけて通算6回目の優勝しました。優勝インタビューで原晋監督は「自律」の大切さを話されていました。つまり「今の自分に足りないものを考え、目標とするものを考える。そしてそれへ向けて考え実行する。」ということです。やらされるのではなく自分で今の自分を冷静に見つめ何が足りないのか考え目標を定めて実践していくことだと思います。このことは、他にも通じることだと思います。

今年も教育活動に誠心誠意尽くしていきたいと考えておりますので職員共々山田中学校をよろしく願いいたします。



【1月25日(火)付 南日本新聞掲載】

「新型コロナウイルス感染症対策」 の徹底

三学期のスタートは再び校内玄関先での検温という形で始まりました。学校では、これまで通り、喚起の徹底や更衣室での人数制限等をはじめ給食時の黙食の徹底を行っております。

今回のオミクロン株は、感染力がこれまでと比べ異常に高いようです。御家庭でもこれまで通り不要不急の外出を避けるなど感染拡大防止へ向けた取り組みの徹底を引き続きお願いいたします。

また発熱、咳、喉の痛み等の風邪の軽い症状の場合でも、登校を控え、御家庭で静養させるとともに、医療機関の受診をお願いいたします。学校での検温時も発熱がみられる場合も御家庭に連絡いたしますので対応をお願いいたします。御理解・御協力をお願いします。



受験シーズン到来！

3年生はいよいよ本格的な受験シーズン到来です。高専に始まり、私立入試も続きました。心配や不安があるとは思いますが、一人ひとりが自分の目標をしっかり見据えて焦らず、慌てず、最後まで全力を尽くして頑張してほしいと思います。

また、3年生だけでなく、学校全体が「チーム山田中」として雰囲気を整え、がんばりを支えていくことも大切です。学習面のサポートはもちろん、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザなどの予防にも全員で対策を徹底し、健康管理にも全員で気を配りましょう。各家庭でも健康管理、生活面のサポート等、十分な対策をお願いいたします。



人権コーナー



山田中ブロック小・中合同研修会 「人権教育講演会」

1月7日（金）に山田中ブロック小・中合同研修会「人権教育講演会」を、山田中ブロック3小中学校職員と市内家庭教育学級の保護者の方々の参集のもと開催しました。中央大学人文科学研究所客員研究員の高橋聡美先生を講師にお迎えし、「子どもの心を守るために～私たちにできること～」と題した子どもの自殺予防教育に関する講演を聴講し、研修を深めました。子どもが誰にも相談できずあるいは相談しても相手にしてもらえずに自殺につながっていることから、子どもに対しての「SOS出し方」と大人に対しての「SOSの受け止め方」をセットで行うことがポイントであることや、そのための「受容傾聴」をはじめとした自尊感情の育み方、子どもとの向き合い方など、子どもに関わる大人（教師、保護者）全ての人にとって大きな学びのある研修会となりました。学校で、家庭で、子供たちとの関わりの中で活かしていきたいと思えます。

【高橋先生の講演から～基本的自尊感情の育み方～】

- ・子どもと一緒に体験をする。（共有体験）
- ・成功体験も失敗体験も共有する。
（失敗したときにこそ、共有する。）

◎ 失敗したときに叱ったりすると、基本的自尊感情を醸成できない

地域行事でも山田中生の活躍！

◆北山校区「師走の祭典」（吹奏楽部）

12月26日（日）に北山校区で行われた「師走の祭典」クリスマスコンサートに吹奏楽部が出演し、演奏を披露しました。中学生らしい楽しくさわやかなステージを演出し、雪がちらつき、寒さに凍えそうな気候ではありましたが、心の温まる演奏会となりました。楽器運搬や送迎等、保護者の方々のサポートいただき、ありがとうございました。



◆山田校区「鬼火焚き」（棒踊り）

1月9日（日）に行われた山田校区の鬼火焚きにて、伝統の「棒踊り」が披露され、山田中生6人も地域の方々に混じって踊りを披露しました。当日までの練習にも参加し、頑張ってきました。これからの地域を担う若い力の躍動に、地域の皆さんの温かな眼差しと寄せる期待の大きさを感じました。これからのさらなる成長とがんばりが楽しみです。



2月行事予定



- | | |
|--------|---|
| 2日(水) | ・第2回学校評議員会 |
| 4日(金) | ・市SC来校（午前）、3年PTA |
| 6日(日) | ・山田の里ふるさとウォーキング → 中止になりました |
| 8日(火) | ・第2回人権教育総合推進会議 |
| 9日(水) | ・テスト前部活動中止(～15日(火)) |
| 10日(木) | ・フレッシュ研修研究授業（特活） |
| 11日(金) | ・祝日 建国記念の日 |
| 12日(土) | ・土曜授業 |
| 14日(月) | ・学年末テスト（～16日（水）） |
| 17日(木) | ・1, 2年授業参観, 学級PTA, PTA専門部会
2年: 立志のつどい, 3年: テートDV防止講座 |
| 18日(金) | ・家庭教育学級(コサージュづくり・閉講式) |
| 21日(月) | ・労働安全衛生委員会 |
| 22日(火) | ・県SC来校（午前） |
| 23日(水) | ・祝日 天皇誕生日 |

新型コロナウイルスの影響で変更の場合もあります。安心メール、配布物等に十分ご注意ください。

PTAリサイクル活動最終報告！

今年度、環境・事業部のリサイクル活動への協力、ありがとうございました。最終報告をいたします。生徒会会計に入れて活用いたします。

リサイクル益金	¥5,665
始良市衛生協会資源物回収活動補助金	¥1,080
最終合計	¥6,745

